

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

JO 2020 : rencontre Solidarité olympique et CNO africains

TROIS ans de soutien promis aux athlètes du continent pour mieux préparer Paris-2024.

James Angelo LOUNDOU
Tokyo/Japon

PARALLÈLEMENT aux compétitions entrées dans leur dernière semaine, le Comité exécutif de Solidarité olympique (un démembrement du Comité international olympique) a rencontré les représentants des Comités nationaux olympiques africains. L'objectif des échanges était de dresser un premier bilan des olympiades de Tokyo et de présenter les perspectives par rapport à la prochaine édition programmée à Paris (France) en 2024.

Sur ce dernier point, il est à retenir la confirmation de l'accompagnement des athlètes. Notamment en matière de bourses olympiques et de subvention pour athlètes de niveau continental. Ces deux programmes de

soutien seront effectifs à partir de septembre 2021 et s'achèveront en août 2024. Une aubaine pour les CNO et athlètes africains qui ont été les plus pénalisés par la pandémie de Covid-19. "Globalement l'on retient que ces 2 années de pandémie n'ont pas facilité les choses aux athlètes africains qui n'ont pas eu le quota de tournois pour se qualifier et/ou se préparer à ces jeux de Tokyo 2020", a estimé au sortir de la réunion, José Walter Foula, secrétaire général du Comité olympique gabonais (COG). Une entité qui va se trouver à la croisée des chemins, entre les nouveaux bénéficiaires et des anciens boursiers désormais trentenaires ou presque.

Mais le COG a des attentes et l'a fait savoir par le truchement de son porte-parole à la rencontre convoquée par Solidarité olympique.

"Le Gabon compte énormément sur ce soutien pour ses athlètes de haut niveau et ces athlètes de niveau continental. Mais le COG s'interroge sur les ranking qui vont être pris en compte par les fédérations internes quand on sait qu'en raison de la pandémie, un grand nombre d'athlètes du continent n'a pas eu l'opportunité de participer à des compétitions reconnues par les Fédérations internationales. Le COG a demandé à Solidarité olympique d'être le porte-voix du continent afin de tenir compte des perturbations de 2020 et 2021", a indiqué M. Foula, conscient que dans ces JO, les athlètes africains n'ont pas été ou ne sont pas à leur avantage dans plusieurs disciplines.



Photo: F.M. MOMBO

José-Walter Foula a représenté le COG à cette réunion.

La Gazette des JO

ATHLÉTISME/400 MÈTRES : LES BAHAMAS AU SOMMET

Malgré la concurrence du Colombien Anthony José Zambrano (44 secondes 08 centièmes) et du Grenadien Kirani James (44"19), Steven Gardner a conquis le tour de piste en 43"85 et donné une belle médaille d'or à l'île des Caraïbes.

TRIPLE SAUT : HUGUES FABRICE ZANGO, À JAMAIS LE PREMIER

Avec un bond de 17,47 m, il a pris la troisième place de l'épreuve remportée par le Portugais Pedro Pichardo (17,78 m), suivi du Chinois Yaming Zhu (17,57 m). À 28 ans, le porte-drapeau du Burkina Faso a offert à son pays la première médaille olympique de son histoire.

BASKET-BALL : LES ÉTATS-UNIS EN ROULEAU COMPRESSEUR

Malgré un premier quart-temps concédé (18-24), Team USA est montée en régime lors des trois périodes suivantes, pour aisément s'imposer 97-78 face à l'Australie. Portée par Kevin Durant (23 points) et Devin Booker (18). De quoi attendre la finale le couteau entre les dents... Pour une revanche contre la France, vainqueur sur le fil de la Slovénie (90-89). Sous la houlette de Nando De Colo (25 unités) et Evan Fournier (23).

HANDBALL : MIKKEL HANSEN AU RENDEZ-VOUS

Auteur de 12 buts, le meilleur joueur du monde a été déterminant pour la qualification du Danemark après un succès sur l'Espagne (27-23). La finale face à la France, demain samedi, sera un remake de Rio de Janeiro 2016.

Par JAL

James Angelo LOUNDOU
Tokyo/Japon

QUAND elle a rapidement pris le large au score (5-1 après 7 minutes), connu un passage à vide, avant de remettre les pendules à l'heure (13-13) par le truchement de Yahia Omar sur la dernière possession avant la pause, on a pensé l'Égypte partie hier pour un mano a mano avec la France en demi-finale du tournoi masculin.

Le début de la seconde période et, surtout, les cinq dernières minutes seront malheureusement fatales aux Pharaons qui ont fini par céder (23-27) devant les Bleus qui se sont qualifiés pour leur quatrième finale de suite aux JO. En grande partie grâce à la prestation XXL de leur portier Vincent Gérard (17 arrêts sur 39 tirs subis) et l'efficacité offensive du facteur x Hugo Descat (5/5 aux tirs). Bien accompagné par Nikola Karabatic (4/5), Dika



Photo: DR

Les Pharaons sont tombés hier face à la France.

Mem (5/10) et Nedim Remili (4/9).

Longtemps, les Égyptiens ont pourtant tenu la dragée haute au pays double champion olympique (2 008 et 2 012). Sous l'impulsion de leur pépite de 23 ans, Yahia Omar (5/7), encadré par l'emblématique Ahmed El Ah'mar (5/7) et son lieutenant Ali Zein (4/9). Mais dans les cages, les 5 maigres arrêts (sur 23 tentatives) de Karim Hendany et le 3/12 de son substitut ont

plombé les chances de qualification des poulains du coach espagnol Roberto Garcia Parrondo. Mais, il va leur rester le match de classement pour continuer de rêver de la consolation d'une historique médaille de bronze. Après avoir déjà fait de l'Égypte la première nation africaine et la deuxième non européenne (après la Corée du Sud, finaliste sur ses terres à Séoul 1988) à atteindre le dernier carré du tournoi olympique hommes.